

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona al mes. 4'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. . . 5 »
Ultramar y Extranjero, id. . . 15 »
PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números. . . . 1'25 »

AÑO V

—GERONA— MARTES 27 DE ABRIL DE 1897—

NUM. 92

Sección religiosa

Santo de mañana.

San Prudencio, ob.

Cuarenta Horas.

En la Iglesia de las Hermanitas.

Triunfos en agraz

Leyendo en la prensa ministerial la serie inacabable de triunfos parlamentarios que esperan a la situación, y muy principalmente al señor Cánovas, en los próximos debates, y oyendo lo que sobre el particular predicen algunos, apenas se comprende que se haya retrasado tanto la reunión de las Cortes.

En ellas quedará demostrado, según los profetas de casa y boca, que la verdad y la claridad más absolutas han resplandecido en los partes oficiales de Cuba; que aquella guerra, perfectamente constituida, se ha llevado con sujeción estricta a un plan estratégico, en virtud del cual se han utilizado por completo y con oportunidad indiscutibles, las fuerzas militares allí enviadas por España y los enormes sacrificios que para hacerlo así ha realizado la nación.

De esos debates resultará demostrado, como dos y dos son cuatro, que la administración de la guerra se ha llevado con orden, escrupulosidad, economía y aseo; que los servicios sanitarios han sido siempre inmejorables; que sólo se han otorgado premios justificados y escasos, siempre por actos heroicos y servicios eminentes; que los Generales no se van y se vienen cómo y cuando se les antoja, y que si en Cuba arden de vez en cuando campos, sembrados y bosques, vuelan puentes por obra de los insurrectos, los resplandores de los incendios y los disparos de la dinamita, no son otra cosa que salvajes y antorchas con que se celebran y iluminan los beneficios de la casi pacificación con que debemos regocijarnos.

También se probará en las Cámaras, por de contado, la lealtad con que se ha procedido respecto del General Polavieja, del patriotismo con que se le negaron los refuerzos por él pedidos, para que otro General los utilizara en bien de la causa española; y si es preciso, se convencerá a todo el mundo de que nadie, fuera del Sr. Cánovas, ha visto ni aquí ni allá lo que era el problema filipino, y la manera de resolverlo definitivamente.

En cuanto a la acción diplomática, ¿cuál no será la admiración de las Cámaras al saber lo que se ha hecho y la energía con que se ha procedido en frente de los Estados Unidos?

Desde aquí se ha manejado como á débiles é inocentes corderillos a los Cleve'and y á los Mackinley, á los Sherman y a los Olney; y si no se han evitado las expediciones filibusteras, se han soportado las groserías jingoistas, y las pequeñas humillaciones que los Tribunales españoles han sufrido en casos como el de Ruiz y con indultos como el de Sanguily, en cambio, ¿quien ha logrado en el mundo triunfo comparable al de que los libres, independientes y acreditados periódicos yankees elogien á nuestros estadistas, y de vez en cuando se permitan juzgar severamente a los insurrectos cubanos?

De la cuestión de Hacienda no hay que hablar.

¡TIERRA!

Muchos días de navegación, de horribles tempestades; con un horizonte siempre igual allá al fondo una línea de agua que parece juntarse con el firmamento.

La carga del vapor denota la triste realidad de la guerra; hombres y más hombres, jóvenes, todos inútiles; es la hermosa escoria de un ejército, arrojada de un país por insalubre clima. Anémicos y tísicos en mayoría; también heridos que han regado con su sangre tan ingrato suelo. Hoy uno, mañana otro, todos los días va marcando la estela del buque, una línea de sepulturas, en las que encuentran reposo los soldados muertos á bordo.

Un día oyesse gritar al marino de guardia: ¡tierra! y ese grito es suficiente para reanimar aun á los abatidos pasajeros, población flotante de moribundos.

En aquellas caras demacradas, reflejo fiel de cuerpos estenuados, brilla un rayo de alegría; aún tienen esperanzas de ver á los seres queridos... ya se figuran estar abrazándose.

Al grito aquel de ¡tierra! otras voces responden á bordo; las preces por el último muerto, un pobre tuberculoso es arrojado al mar, su cuerpo al chocar en el agua atenua aquel grato sonido de ¡tierra!... Los más graves van bajo cubierta y hasta allí llega con triste repercusión tal grito; unos lo oyen como terrible pesadilla, otros al oír o parecen revivir.

Mientras, allí en un pueblecito de la costa junto al punto general de desembarco, de una pobre choza situada á la orilla del mar, salen todas las mañanas, un pobre viejecillo de rostro curtido y una fresca muchacha de quince Abriles.

Sin hablar una palabra emprenden su camino por peñascosa vereda y van á colocarse sobre una elevada roca; desde allí divisan ambos con la vista aquel dilatado horizonte que les ofrece el mar, buscando un vapor, pero de esos grandes trasatlánticos, que ellos antes iban á ver salir del puerto desde aquel mismo sitio y hoy lo esperan tristes, para recibir el viejo á su hijo, la joven á su hermano.

Allí están todo el día y á la puesta del sol, emprenden el regreso murmurando el viejo tristemente:

—Hoy tampoco, hija mía... ¿que será de ella?

Quien sabe, le esperan y... tal vez le tengan á unas cuantas brazas mar á fuera, bajo el fondo de muchos metros de agua...

Manuel Calvin y Redondo.

Crónica Parisiense

Fernand Vandérem acaba de publicar un libro. *Les Deux Rives*, que puede considerarse como el general del batallón de novelas contemporáneas con que nos hemos visto favorecidos en los últimos tiempos por los editores parisienses.

Uno de los personajes de la novela, el tío Ciprien es el autor de una teoría muy incierta; pero que alhaga las pasiones secretas de los viejos parisienses.

Según este paradójico Ciprien, París se compone de dos poblaciones diferentes y aun enemigas, separadas por el Sena: orilla derecha y orilla izquierda.

En la primera viven la virtud, la ciencia y la fé; una población inteligente, pobre, laboriosa y honrada. En la ribera derecha, el vicio, la improbidad, el lujo insolente; una turba de estafadores, de vividores, de damas galantes y de vírgenes á medias que danzan alrededor del becerro de Oro.

Como mis lectores ven el *oncle Ciprien* cultiva la antítesis romántica. pone en oposición á las dos mitades de París. De una parte Sion la virtuosa, la Ciudad Santa; de la otra, la impura Gomorra, la Ciudad monstruosa.

Indudablemente nuestro quén *oncle* vá demasiado lejos y me resulta injusto. Al no ver más que malandrines en la orilla derecha es culpable de prejuicio y víctima de superstición, aun cuando sea muy cierto que bajo la cúpula de la Sorbona se respira una atmósfera intelectual muy otra que alrededor de las columnas de la Bolsa.

Entre mis amables lectores habrá seguramente muchos que hayan pasado una parte de su vida en París; que ellos asocian sus recuerdos y verán que cada vez han encontrado en la calle un rostro palido, demacrado por el trabajo intelectual ha sido allá por las cercanías del Luxemburgo, en los alrededores del Panteón: jamás en los barrios del lujo y del placer, nunca en el París del oro y de los negocios. Si, por casualidad habeis visto un hombre leyendo atentamente un libro á la sombra placida de un árbol á buen seguro que no habrá sido bajo los castaños de los Grandes *Boulevards* sino bajo los plátanos del Observatorio. El transeunte no lee los periódicos, se contenta con el mercado y las revistas de Bolsa.

Pero en la ribera derecha del Sena está Montmartre, *oncle Ciprien*, Montmartre con sus pintores, sus poetas y sus artistas líricos. Aquel rincón elevado de París es un templo del arte, en cuyas diferentes capillas llamadas *cabarets* literarios suelen sentir los parisienses el escalofrío del entusiasmo.

Pero, si ha de nacer un genio, seguramente se producirá, en lo más apartado de

la orilla izquierda, en el corazón del París literario; no en la orilla derecha que es el cerebro del París del dinero.

En suma, Sion y Gomorra no tienen sus dominios bien limitados. La una y la otra se complementan y ambas forman esta Babilonia que es la admiración de propios y extraños.

La última obra teatral de Gustave Guiches pone en escena un tipo que abunda, *Snobs*, el hombre de letras aburrido por Sagan, como Ravel por Grassot,

El único reproche que puede hacerse al autor es el no haber marcado suficientemente el ridículo de un *producto* de tal modernismo. Afortunadamente el espectáculo ordinario que nos dá la existencia de estos *snobs*, nos presenta bien ese lado ridículo.

Hablan, como amigos de príncipes, de reyes y emperadores; sus relaciones de corte pueden ser auténticas; pero regatean hasta un céntimo sobre el precio de una chuleta. Bajo la invocación del *chic* de otro administran meticulosamente su levita; pero, también, foetados con la gran vida, traicionan frecuentemente la suya, la pequeña.

Por ejemplo, Eujenio Sue, hacía limpiar con un cepillo, antes de meterlos en su portamonedas, los luises que debían servirle para el gasto diario.

El dandismo de Brummel no ha dejado indiferente á la literatura de su época y, en verdad, yo no comprendo la necesidad de una melena y de una cervecería para ser buen poeta.

Pero tampoco creo en la exageración contraria: un *snob* que tutea á la Princesa B. ó la Reina C. puede ser buen poeta; pero lo creo difícil.

La gran zanja que acaban de abrir en la *rue Dalayrac*, de París, para construir una alcantarilla, ha puesto al descubierto el subterráneo que unía el palce imperial del antiguo Teatro Italiano con una casa de la *rue Sainte-Anne*.

Casi todos los teatros subvencionados construídos después del atentado contra el Primer Cónsul al ir a la Opera, casi todos poseen estas subterráneas galerías de escape.

En caso de peligro, esto debía permitir al Emperador retirarse secretamente ó que llegaran las tropas al interior de la sala sin ser vistas por la multitud.

Este subterráneo abovedado se halla casi á flor de tierra, es de cinco metros de ancho y fué una de tantas costosas como inútiles precauciones tomadas principalmente para tranquilizar al soberano.

Si todos aquellos melomanos de París que dicen: «Oír Tamagno y luego morir», cumplieran lo que piensan, la Funeraria de París hubiera ganado un dinero loco estos últimos días. Por que todo llega en la vida hasta oír cantar en Italiano en un teatro nacional. Y aun ha sido preciso que la caridad sirviera de pretexto. La obra de los *Enfants*

de France, presidida por la hija del Presidente de la República, ha sido ese pretexto.

El concurso gratuito de Tamagno ha hecho aumentar el capital de la sociedad de una manera enorme; claro está, era la primera vez que un Oteló semejante se veía en París!

Tamagno nos ha presentado no un moro de Venecia de guardarropa, sino el pensamiento primordial, la concepción misma de Verdi, quién escribió expresado para este tenor el papel formidable de Oteló, inocente, brutal y violento á la par, más falto de cerebralidad en Arrigo Boito que en Shakespeare y que, musicalmente, necesita un órgano de una vehemencia capaz de hacer enmudecer el metal de la orquesta.

El público entusiasmado aplaudió calorosamente al celebre tenor, que bien puede estar satisfecho de su primera presentación en el teatro nacional de la Ópera de París.

ANTONIO AMBROA.

París, 24 de Abril de 1897.

Crónica

Hallanse vacantes y han de proveerse conforme á lo dispuesto en la ley del Poder judicial, las plazas de secretario del Juzgado municipal de San Juan de Palamós, La Pera, Urgel, Viladonja, Puigcerdá, Palmerola y Castell de Ampurdá.

A las once de la mañana del día cuatro de Mayo próximo, se venderán en subasta, en el almacén de comisos de la Delegación de Hacienda los géneros que se expresan á continuación:

Primer lote.—Diez kilogramos tejido de lana tasado en 120 pesetas.

Segundo lote.—Nueve kilogramos quinientos gramos tejido de lana en 114 idem.

Tercer lote.—Once kilogramos quinientos gramos tejido de lana en 138 id.

Cuarto lote.—Once kilogramos tejido de lana en 132 id.

Quinto lote.—Once kilogramos tejido de lana en 132 id.

Sexto lote.—Un kilogramo tejido de seda y algodón bordado en 150 id.

Séptimo lote.—Un kilogramo tejido de seda y algodón bordado en 175 id.

Octavo lote.—Un kilogramo tejido de seda y algodón bordado en 200 id.

Noveno lote.—Dos kilogramos tejido de seda y algodón bordado en 250 id.

Décimo lote.—Un kilogramo tejido de seda y algodón bordado en 200 id.

Undécimo lote.—Un kilogramo tejido de seda y algodón bordado en 200 id.

Duodécimo lote.—Cinco kilogramos tejido de seda en 300 id.

Décimo tercer lote.—Cinco kilogramos cintas de seda y algodón en 125 id.

Décimo cuarto lote.—Cuatro kilogramos cintas de seda y algodón, tasados en 100 id.

Décimo quinto lote.—Siete kilogramos cintas de seda y algodón en 175 id.

Décimo sexto lote.—Siete kilogramos cintas de seda y algodón en 175 id.

Décimo séptimo lote.—Siete kilogramos cintas de seda y algodón en 175 id.

Décimo octavo lote.—Nueve kilogramos galón de algodón y metal en 90 id.

Décimo noveno lote.—Diez kilogramos quinientos gramos galón de algodón y metal en 105 id.

Vigésimo lote.—Ocho kilogramos galón de algodón y metal 80 id.

Vigésimo primero lote.—Siete kilogramos quinientos gramos galón de algodón y metal en 75 id.

Vigésimo segundo lote.—Cinco kilogramos galón de algodón y metal en 50 id.

Vigésimo tercero lote.—Un kilogramo borlas de metal en 20 id.

Vigésimo cuarto lote.—Cincuenta y un kilogramos con envase tapones de corcho en 38'25 id.

Vigésimo quinto lote.—Cincuenta y dos

kilogramos con envase tapones de corcho en 39 id.

Vigésimo sexto lote.—Cuarenta y ocho kilogramos con envase tapones de corcho en 36 id.

Vigésimo séptimo lote.—Cincuenta y cinco kilogramos con envase tapones de corcho en 41'25 id.

Vigésimo octavo lote.—Cincuenta y cinco kilogramos con envase tapones de corcho en 41'25 id.

Vigésimo noveno lote.—Cincuenta y dos kilogramos con envase tapones de corcho tasado en 39 id.

A las 12 del expresado día 4 de Mayo tendrá lugar también la venta en subasta de los géneros que se expresan á continuación:

Primer lote.—Doce kilogramos tejido de lino, tasado en 50 pts.

Segundo lote.—Seis kilogramos tejido de algodón en 16 id.

Tercer lote.—Cuatro kilogramos tejido algodón labrado en 16 id.

Y Cuarto lote.—Tres kilogramos piqué de algodón en 12 pts.

A nombre de D. Florencio de Riera Brichs, vecino de Vich, se ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina de sulfato de barita, con el nombre de «Dolores», sita en términos de Viladrau y Espinellas, paraje llamado Saleras de Naris.

La lluvia no se decide á caer, pues apenas se cubre el cielo de nubes cuando son barridas por la ventolera dominante, haciendo que todos los presagios y calendarios que se hagan acerca del tiempo, no resulten mas que buenos deseos.

Ayer siguió dominando el mismo tiempo que en los días anteriores, pareciendo en algunos momentos que la lluvia era inminente, efecto del espeso nublado, pero á los pocos instantes lucía de nuevo el sol y el horizonte quedaba limpio de nubes.

Ha ocurrido en Lille una terrible tragedia.

Estaba cierto sujeto llamado Moreau, encuadernador de oficio, actualmente sin trabajo, durmiendo tranquilamente en su cama, cuando entró en su cuarto una joven de 16 años, de nombre Adolfin Vandenbergue, la cual, presa de la mayor agitación, arrojó sobre el durmiente el contenido de una botella de litro llena de aceite vitriolo.

Despertó Moreau y á sus gritos acudieron los vecinos y agentes de la autoridad, quienes condujeron al horriblemente quemado encuadernador al hospital y al depósito de policía á la Adolfin.

Interrogada ésta sobre los motivos del crimen dijo que no contento Moreau con haberla engañado y hecho madre, la amenazaba ahora con abandonarla.

En San Feliu de Guixols, hace ya algunos días que los tripulantes de las barcas que se dedican á la pesca de sardina empiezan á ver premiados sus esfuerzos, pues á más de coger importantes cantidades del sabroso pescado, éste se vende á buen precio.

Excepto el de Palamós que ha sido aplazado hasta el día 2 de mayo, se celebraron anteayer y ayer todos los «meetings» dispuestos por la comisión ejecutiva de la Asamblea republicana de Reus.

Concurrieron á los mismos los oradores que estaban señalados de antemano, abogando todos por la unión de las fuerzas republicanas, y excitando á que se nombren delegados á la Asamblea Nacional, que se reunirá en la corte el día 15 del próximo mayo.

Según se dice, dentro de poco serán trasladados á Barcelona los restos del venerable Padre Claret, fundador de los Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de

María. El Padre Claret cursó su carrera literaria en la ciudad de Vich.

Parece que la inauguración del alumbrado eléctrico en Figueras no podrá tener lugar por las ferias de Santa Cruz, á pesar de los buenos deseos de la empresa, debido á la demora en la entrega de la maquinaria eléctrica por parte de la casa constructora.

En la tablilla de edictos de la catedral hay expuestos los siguientes:

Edicto para la provisión por concurso de la plaza de sochantre, en la catedral de Tarragona, con plazo de 30 días que expirarán el día 16 de Mayo.

Edicto para la provisión de un beneficio de sochantre en la catedral de Lérida con plazo de 30 días que expirarán el día 6 de mayo.

Prórroga de edictos para la oposición á un beneficio con cargo de sochantre en la catedral de Canarias, con plazo de 60 días que terminarán en 6 de junio.

Nuestro amigo particular don Antonio Graner, ha sido propuesto para ocupar de las cátedras del Instituto de Valladolid.

Se encuentra gravemente enfermo, según se nos ha dicho esta mañana, el conocido médico homeopata y concejal de nuestro Ayuntamiento D. Benito Vallés, cuyo alivio deseamos.

Los ejercicios de oposición á las escuelas superiores de niñas, dotadas con 2.000 ó más pesetas, se verificarán el día 1.º del próximo mes de mayo, á las once de la mañana, en el salón de grados de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central.

El profesor auxiliar de este Instituto Provincial de 2.º Enseñanza y compañero nuestro en la prensa, don Joaquín Batet y Paret, ha sido declarado suspenso de empleo, pero no de sueldo.

El director general de Comunicaciones proyecta importantes reformas en los reglamentos del servicio de correos y telégrafos de España.

En su proyecto se espresa la necesidad de rebajar el precio de indemnización por pérdida de certificados, pues se propone, por este medio, aumentar la circulación de los valores declarados.

Respecto á los paquetes postales, aunque se ha tratado con algunas Compañías de ferrocarriles de la necesidad en que se ve el Estado de implantar tan útil reforma no se muestran muy propicias á ceder al servicio de comunicaciones.

De llevarse á efecto esta innovación, los paquetes postales que se envíen por correo no excederán de 3 kilos, y más tarde, después de que sean conocidos los resultados de la reforma en España, se aumentará á 6 kilos el peso máximo, y de este modo quedarán aceptadas en este servicio las bases acordadas en los últimos Congresos postales celebrados en el extranjero.

Por noticias particulares, sábese que ha sido desestimado por el Tribunal Supremo el recurso interpuesto por don José Ximeno Planas, redactor de «Lo Teatro Regional», contra la sentencia dictada por la Audiencia de Barcelona, en el proceso incoado á petición de don Antonio Ferrer y Codina.

Comunican de Camprodón.

La semana pasada fueron despedidos de la antigua fábrica de Casabó, la mitad de los obreros que en ella trabajaban.

Añádese, á lo antedicho, que los pocos obreros de la fábrica de los señores Cabañach y Casabó, cesarán en sus trabajos por el cierre de la misma y júzguese la aflictiva situación en que quedarán, el harto cre-

cido número de brazos ociosos que recorren nuestras calles.

Las defunciones ocurridas en esta ciudad durante las 24 horas últimas, según nos comunican «La Neotafía» son las siguientes: Rita Servosa 32 años; Gaspar Homs Gelabert 75 años; Marcelino Rodríguez Genover 2 meses; y Baudilio Espeit 14 días. Nacidos, un niño y dos hembras.

La compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia celebrará el día 2 de Mayo próximo, á las diez de la mañana, la Junta general ordinaria de accionistas. El plazo para presentar las acciones y ser admitidas en dicha Junta general ha terminado hoy.

El artículo 10 de la instrucción de 1.º de Julio de 1896 previene que en la segunda quincena del mes actual deben presentar todos los que poseen carruajes de lujo, en las administraciones de Hacienda, una declaración duplicada en la que se consigne el número de caballerías para su arrastre, si se hallan los coches contruidos para enganchar uno ó dos caballos, el uso á que los destina, ya sea para recreo, ya para alquiler ó para objeto agrícola ó industrial, y el domicilio de la cochera.

Remitido

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA.

Muy señor mío y apreciado amigo: ruego á V. se sirva publicar la presente carta en el periódico de su digna dirección, y por tan señalado favor le estará sumamente reconocido su afectísimo amigo.

q. b. s. m.

Pedro Prunell

Muy querido Director y amigo: tan saturada está hoy la atmósfera comercial en esta plaza de Gerona, que raya ya en escándalo, pues no se habla de otra cosa que de suspensiones de pagos de tal ó cual establecimiento.

Y como que alguien, mal intencionado, haya hecho circular la especie de que mi casa era uno de los establecimientos citados, suplícole muy encarecidamente haga V. constar que protesto solemnemente con todas mis fuerzas de tan malvada suposición, apelando de paso al testimonio de la intachable honradez y buen nombre comercial, tal vez por algunos envidiable, que de muy antiguo disfruta á D. G. la casa de referencia.

Pedro Prunell.

Gerona 27 Abril de 1897.

Sección comercial

J. LLINÁS Y COMPAÑIA

BANQUEROS.—GERONA

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 26 de Abril de 1897 ◆

Interior	64'30	Alfonso	26'60
Exterior	26'50	Isabel	31'00
Cubas 86	27'00	Onzas	28'50
> 90	85'00	Oro de 4 ds.	27'80
Nortes	24'10	Oro » 2 y 1 ds.	25'00

Giros

Paris vista 29'00 || Londres vista 22'00

CUPONES

Vencimiento primero de Abril próximo

Cubas 1886 y 90.	28'00
Exterior.	26'50
Interior y Amortizable.	9'50

NOTA: Tomamos y cedemos Letras sobre todas las capitales y pueblos de España á muy ventajosos cambios.

Admitimos depósitos cuentas corrientes con interes.

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes 60'00 Londres 60'00

LA NEOTAFIA

COT-REAL, 13, TIENDA Y DESPACHO
TALLERES: SUBIDA DE SANTO DOMINGO, 3.

NOTA IMPORTANTE

De las familias depende poder aprovecharse de las ventajas que ofrece este gran establecimiento funerario no prestando oído á las personas que por cierto interés particular aconsejan tal ó cual otra funeraria, pues acudiendo á La Neotafia hallarán en todos los servicios extraordinaria baratura.

La casa de referencia se cuida de todo con sólo llamarla.

TAMBIEN SE AVISA PARA VIATICOS

A 25 pesetas entierros completos de p^o p^o.
A 30 pesetas los de adulto.

La misma casa tiene grandes existencias de molduras de todos gustos para la confección de marcos, galerías, etc., etc., á precios sin competencia, así como también transparentes esculturas de todas clases, sección completa de tornería y otros adornos difícil de detallar

GRANDES TALLERES DE CARPINTERIA, Santo Domingo, núm. 3.

—Gerona.—Cort-Real, 18—

La Neotafia

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50 pts.
Fuera de Gerona. 5 id.
Ultramar y Extranjero. . . 15 id.

Pago adelantado

Número suelto. 5 cts.
Número atrasado. 15 id.
Paquetes de 25 números. . . 1'25id.

Anuncios, remitido y esquelas á precios módicos.

Redacción y Administración Albareda, 15. segundo

de alabastro, quedó pasmado de la viva semejanza que ofrecía.... Representaba aquella estatua la cabeza y el cuerpo de un mancebo de quince años, envuelto en un ligero lienzo semejante á una mortaja; pero en la serenidad de aquel bello rostro y en la pureza de sus líneas, halló Luis una extraordinaria identidad con las facciones de Spark' aunque eran estas no obstante más abultadas y varoniles.

Un ligero rumor que llegó entonces á sus oídos, le sacó de sus cavilaciones; volvió la cabeza, y vió no sin terror una especie de fantasma vestida de negro y armada de un instrumento singular, parecido á una ancha y reluciente espada.

—¡Ejecutor de infames asesinatos!—exclamó el joven,—tu que sin duda derramaste la sangre del que yace en esta tumba! ¡espectro de la venganza! Una vez que debo ser tu víctima...

—Amigo y señor conde de Saint Julien—respondió el sombrío personaje con suma urbanidad—está usted muy equivocado: ni soy ejecutor de infames asesinatos, ni el espectro de la venganza. Soy un profesor de historia natural pacífico é incapaz de hacer daño á nadie.

Y mientras esto decía, maese Cantárida, porque él era, con su docto casacón de paño negro y su calzón corto de seda, levantó su espadón y le dirigió hacia Saint Julien.

—Muy tonto sería—dijo el joven para sí—en dejarme acoquinar por ese mentecato cuando estamos solos y nadie me impide echarme sobre él y acogerle.

Así iba á hacerlo en efecto, cuando maese Cantárida, siempre con la mayor atención y cortesía, le suplicó que cogiese una de las extremidades del instrumento homicida y le ayudase á levantar la losa del sepulcro.

Tan horrible le pareció esta nueva broma á Saint Julien, que retrocedió palideciendo y tendió azorado la vista en derredor, esperando ver acudir á sus asesinos á la menor señal de resistencia.

—No hay que asustarse—le dijo el profesor—que no corre usted ningún peligro, á menos que piense en fugarse ó en maltratarme, y no lo creo bastante mal criado para propiarse á tanto. Sírvase usted ayudarme—repitió,—tal es la voluntad de su alteza nuestra idolatrada soberana Quintilia I, y supongo que no es usted hombre que da entrada en su pecho á pueriles miedos.

Saint Julien, lleno aún de desconfianza, pero resuelto á mostrarse animoso has-

GRANDES ALMACENES Y FABRICA DE INSTRUMENTOS

Pianos y harmoniums superiores

precios baratísimos, al contado y á plazos

COMPLETO REPERTORIO DE MÚSICA ECONOMICA

CATALOGO Y CORRESPONDENCIA GRATIS

Juan Escalas: CÉLEBRES BAILES PARA PIANO

Juan Ayné Fernando VII, 51-53 y calle del Call 22 Barcelona



En un Aguacero

el hombre se caló hasta los huesos. Y esta mojadura le dió un resfriado. Descuidado éste se le presentó la tos. Con motivo de la tos tuvo que guardar cama. A tomar una dosis del Pectoral de Cereza del Dr. Ayer al principio, le hubiese atajado el resfriado, impedido la subsiguiente enfermedad y padecimiento, y economizándole gastos. El remedio casero para resfriados, toses, mal de garganta y todas las afecciones pulmonales es el

.....

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

LAS PÍLDORAS DEL DR. AYER CURAN LA BILIOSIDAD.

ta el fin, ayudó á maese Cantárida á remover la losa del sarcófago; levantó el profesor un gran crespón negro y suplicó á Luis que cogiese la caja de oro en forma de corazón que estaba debajo. Estremeciéndose Saint Julien hasta la médula de los huesos, pero creyendo acaso que no se trataba más que de asustarle con el espectáculo del castigo de otro, sacó la caja y se la presentó con mano trémula al profesor, que la abrió apretando un muelle, y se la alargó diciendo:

—Vea usted lo que hay dentro.

Pasó una nube por delante de los ojos del mancebo y durante algunos segundos pareció ver un objeto atroz sin forma y sin nombre, en el fondo del terrible corazón de oro; pero al fin se le aclaró la vista, su sangre volvió á circular libremente y no vió en el terciopelo blanco de que estaba forrada por dentro la caja más que un paquete de cartas atadas con una cinta negra.

—Lea usted esos papeles, señor conde—dijo el profesor,—tal es lá voluntad de su alteza; yo me quedaré aquí para suplir con mis explicaciones los claros que pudieran haer confuso ó difícil su sentido.

Saint Julien, no siendo ya poderoso á tenerse en pie, se sentó en las gradas del sepulcro; puso el profesor á su lado una de las lámparas y desplegó el primer papel.

Era este un expediente matrimonial legal, pero secretamente contraído entre la princesa Quintilia y el caballero Max; este documento tenía de fecha más de diez años.

El segundo era un billete concebido en estos términos:

«He tenido la desgracia de enojaros y la he merecido: el orgullo ha hinchado por un momento mi corazón y con sobrado rigor me habéis castigado, porque era el mío, señora, un dulce y generoso orgullo. La alegría de ser amado por vos, la esperanza de poseer en breve á la mujer más noble del universo, pudieron embriagarme y hacerme olvidar la prudencia en un momento de exaltación, y me tomásteis por un vil cortesano, ansioso de subir al trono y de cubrir con un título de duque su título de bastardo.

¡Oh! el cielo sabe que os engañasteis. Quintilia; habéis sido cruel, y, sin embargo no os maldije y voy á morir lejos de vos. ¡Ojalá os purben mi conducta y mi